

Protokoll der Landesfachtagung

am 21. April 2018 im Restaurant Hollengrund, Kirchstraße 20, 27404 Heeslingen.

Teilnehmer

Bernd Schnackenberg	Marcus Thrun	Günther Ristel
Doris Schmertmann	Sönke Spille	Sandra Manzek
Seike Dieckmann	Uwe Gottschalk	Britta Neuenfeld
Tobias Kläner	Petra Malolepsy	Christian Sondern

Beginn der Sitzung 10 Uhr

1. Begrüßung

Der Landesfachwart (LFW), Bernd Schnackenberg, begrüßt alle Anwesenden zur Landesfachtagung.

2. Regularien

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird genehmigt.

Genehmigung des Protokolls der letzten Tagung

Das Protokoll ist genehmigt, da keine zeitnahen Einwände nach Versand.

3. Kurzbericht Trainertagung

Tobias Kläner berichtet von der gestrigen Landestrainertagung. Hier wird auf das Protokoll verwiesen.

4. Trainerlehrgänge 2018

Dieses Jahr findet der Trainerlehrgang über Himmelfahrt in Brettorf und nicht in Wangersen parallel zum U16-Lehrgang statt, weil der Landeslehrgang U16 über Pfingsten durchgeführt wird.

5. Schiedsrichterlehrgänge 2018

Der erste Lehrgang hat bereits in Empelde stattgefunden. Der zweite Lehrgang in Wardenburg im Rahmen der Landesmeisterschaft der Senioren wird sehr gut angenommen. Sandra Manzek berichtet von aktuell 362 B-Schiedsrichter, wovon 86 im Jahr 2018 auslaufen. 2019 wird ein Lehrgang beim TK Hannover stattfinden.

6. Schulfußball-Meisterschaften

Am 03. Mai 2018 finden die Bezirksmeisterschaften statt. Am 05.06.2018 die Landesmeisterschaften in Heidkrug (Delmenhorst). Die Planungen sind in vollem Gange. Die Anzahl der Meldungen in Lüneburg haben sich von 47 auf 59 erhöht.

Protokoll der Landesfachtagung

am 21. April 2018 im Restaurant Hollengrund, Kirchstraße 20, 27404 Heeslingen.

7. Präsentation neuer Ergebnisdienst – von Sönke Spille

Sönke stellt in Kurzform den neuen Ergebnisdienst vor und verweist auf die erklärenden Videos. Bei Fragen kann sich jeder mit Sönke Spille in Verbindung setzen.

8. Jugendmagazin und Jugendehrung

Das Jugendmagazin liegt vor. Dank Marcus Thrun und Sönke Spille ist auch diese Ausgabe wieder toll geworden. Insbesondere von den Vereinen sind in diesem Jahr viele Beiträge gekommen. Weil in der Hallensaison 2017/18 im Jugendbereich alle DM-Titel an Niedersachsen gegangen sind, konnte sogar eine Sonderseite eingearbeitet werden.

Die Jugendehrung in Wangersen ist mit viel Engagement ein voller Erfolg geworden. Bei der gestrigen Trainerratstagung wurden einige Verbesserungsvorschläge diskutiert. Technisch ist es zurzeit nicht möglich, festzulegen, dass nur einmal gewählt wird bzw. alle drei Kategorien angekreuzt werden müssen. Doris Schmetmann, die kommissarische Jugendfachwartin wird bis sich zur Landeshauptfachtagung im Oktober 2018 Gedanken über die zukünftige Jugendehrung machen und ggf. Änderungen vorstellen. Dabei wird sie Marcus Thrun, Christan Sondern (Kategorie Schulfaustball) und – bereits geehrte – Jugendliche ansprechen.

Für die nächste Jugendehrung wird ein Ausrichter gesucht. Schön wäre, wenn ein Verein aus Hannover sich bereit erklären würde, diese Jugendehrung durchzuführen.

9. Landesturnfest 2020 in Oldenburg

Eine Sitzung hat bereits stattgefunden, an der Bernd Schnackenberg teilgenommen hat. Sandra Manzek als Bezirksfachwartin von Weser-Ems wird sich um ein Team kümmern – vermutlich das gleiche Team wie bei der Niedersachsen-Open – und die Organisation des Faustballturniers in die Wege leiten.

Alle sind sich einig, dass der Teilnehmerbeitrag (einmalig 40 Euro pro Mannschaft plus 25 Euro pro Person) viel zu hoch ist.

10. Landesmeisterschaften

Birge Dieckmann berichtet, dass es sehr erfreulich ist, dass bei einigen Landesmeisterschaften neue Vereine aus Hannover teilgenommen haben. Es gab jedoch auch Landesmeisterschaften, wo Hannover nicht beteiligt war und daher das Teilnehmerfeld nicht voll war oder mit zweiten Mannschaften aus Vereinen mit Niedersachsen aufgefüllt werden musste.

11. Berichte aus den Landesstaffeln – Berichte aus den Bezirken

Bericht Britta Neuenfeld

Sie berichtet aus der letzten Saison und bedauert die immer weniger werdenden Mannschaften.

12. Einführung des digitalen Spielerpasses

Die mit der Einführung der digitalen Spielerpässe verbundenen Kosten werden – insbesondere für Vereine mit einem großen erfolgreichen Jugendbereich – enorm hoch sein. Es sind sich alle einig, dass die Belastung der Vereine so gering wie möglich gehalten werden sollte. Bernd Schnackenberg ist daher weiterhin in Gesprächen mit der DFBL, um Alternativen zu finden, wie weiter verfahren wird.

Protokoll der Landesfachtagung

am 21. April 2018 im Restaurant Hollengrund, Kirchstraße 20, 27404 Heeslingen.

13. Norddeutsche Meisterschaften – neue Termin und Ausrichter

Termine Feld 2018 - endgültig

Die Termine werden besprochen. Ein Terminproblem stellt die Landesmeisterschaft der männlichen U18 dar, weil sie zeitgleich mit Bundesligaspieltagen stattfindet. Sie wird daher auf den 24.06.2018 (Ausrichter Düdenbüttel?/Brettorf?/Moslesfehn?) verschoben. Die Bezirksfachwarte werden ihre Vereine entsprechend unterrichten.

Dem Antrag von Birge Dieckmann, dass die Landesmeisterschaften der Senioren U60 ab sofort in Niedersachsen nicht mehr ausgetragen werden, wird einstimmig zugestimmt. Die Mannschaften können somit ab sofort direkt zur DM der U60 (Feldsaison) und zur NDM der U60 (Hallensaison) melden.

Eine Verlegung der Norddeutschen Meisterschaften der Senioren ist leider nicht möglich. Sie findet daher zeitgleich mit der Weltmeisterschaft der Senioren in Österreich statt.

Für die Landesmeisterschaft der weiblichen und männlichen U16 am 25. August 2018 gibt es noch keinen Ausrichter. Wenn sich kein Ausrichter findet, fällt die LM aus. Es kann somit keine Mannschaft aus Niedersachsen an den NDM teilnehmen.

Termine Halle 2018/19 - endgültig

Die Bezirksfachwarte sind angehalten, für die Ausrichtung der schon feststehenden Termine entsprechende Vereine zu finden.

Termine Feld 2019 - vorläufig / Termine Halle 2019/20 - vorläufig

In den nächsten 14 Tagen wird Birge Dieckmann die Termine der NDM von Marcus Thrun erhalten und danach den Gesamtplan entsprechend verschicken.

Die nächste Landeshauptfachtagung findet am 20. Oktober 2018 statt.

Die Sitzung endet um 16 Uhr.

Protokollführerin:
gez. Doris Schmertmann

gesehen und genehmigt:
gez. Bernd Schnackenberg
Landesfachwart Faustball